

SEMANA DE LA DONACION DE ORGANOS EN LA ESCUELA

¿Qué queremos lograr?

La Semana de la Donación de Órganos en la Escuela es un espacio en el calendario escolar que nos permite incorporar un tema importante para nuestra salud, ya que cualquiera de nosotros o nuestros seres queridos, puede necesitar un trasplante. Nos proponemos ir trabajando en pos de estos objetivos:

- Estar informados y compartirlo con la comunidad educativa.
- Concebir el trasplante como una alternativa más para salvar o mejorar la calidad de vida de los pacientes y entender que éste es viable sólo si hay donación.
- Lograr una visión favorable y realista del tema.
- Generar acciones que promuevan una decisión informada para el final de la vida.



! No olviden registrar y documentar lo que hicieron, pensaron y sintieron durante esas actividades y compártanlo con otros docentes y con nosotros en educacion@cucaiba.gba.gov.ar

SEMANA DE LA DONACIÓN EN LAS ESCUELAS



PORTAFOLIO DE IDEAS Y RECURSOS



¿QUE ES EL TRASPLANTE Y LA DONACION DE ORGANOS?

El trasplante es un tratamiento que puede salvar o mejorar la calidad de vida de pacientes con graves problemas en el funcionamiento de sus órganos.

La mayoría de los órganos y tejidos para trasplante provienen de personas fallecidas (donación cadavérica). También pueden realizarse trasplantes con donantes vivos sólo en el caso de riñón e hígado, entre familiares. En el trasplante de células progenitoras hematopoyéticas (conocido como trasplante de médula ósea) el donante vivo puede no tener relación de parentesco con el receptor.

La obtención de órganos y tejidos es un proceso de alta complejidad en el que intervienen cientos de profesionales y técnicos, e implica la realiza-

ción de una serie de pasos establecidos por leyes nacionales.

En este procedimiento se realizan los estudios para hacer el diagnóstico de muerte bajo criterios neurológicos, se evalúan cuáles órganos son viables para trasplante, se verifica si existe registro de voluntad afirmativa o negativa; caso contrario se pide testimonio a la familia. El proceso culmina con la extracción de los órganos.

Si ocurre el paro cardíaco, ya no se podrán extraer órganos, sólo tejidos.

Para saber a quien le corresponde cada órgano, según la lista de espera, se toma en cuenta el grado de urgencia del receptor, la compatibilidad biológica entre donante – receptor (para evitar el rechazo), la edad y la antigüedad en lista de espera.

órganos que se trasplantan



tejidos que se trasplantan



células que se trasplantan



Además las CPH (Células Progenitoras Hematopoyéticas) se utilizan en pacientes con indicación de trasplante de médula ósea.

recursos web para seguir informándonos

- CUCAIBA www.cucaiba.gba.gov.ar
- INCUCAI www.incucai.gov.ar
- Sociedad Argentina de Trasplantes www.sat.org.ar
- Sociedad Argentina de Nefrología www.san.org.ar

EL PROCESO DE DONACIÓN Y TRASPLANTE



